

『**ことぶき大学**』



～新春！初笑いをしましょう～

住所：蕨市錦町 3-3-41  
Tel・Fax：048-442-4054  
Mail：nisi@city.warabi.saitama.jp

1月16日（火）、ことぶき大学の公開講座で落語家の三遊亭歌実さんを招き落語会を開催しました。どの話も感情のこもった語り口で観客席を魅了し、終始笑いが溢れ楽しい時間になりました。最後はじゃんけん大会が行われ、勝った方には歌実さん特製手ぬぐいのプレゼントがあり皆さん大喜びでした。



**チャレンジ  
冬休み講座**



～**情報コーナー**～

**0・1・2 ちゃんおしゃべり広場**

日 時：5日（月）午前 10 時～11 時 30 分  
会 場：西公民館 和室  
内 容：手遊び・紙芝居と絵本の読み聞かせ・情報交換  
対 象：乳幼児親子  
参加費：無料  
※おもちゃ等、消毒しております。



**いんごちゃん学級**  
(みんなで楽しく体を動かそう!)

**錦町コミュニティ委員講演会**

日 時：3月3日（日）午後 1 時 20 分開演  
会 場：2階 集会室 対象：先着 100 名（託児付）  
内 容：『ゆめパのじかん』上映・監督公演  
オンライン講演会：重江 良樹  
参加費：無料  
申込み：5日（月）から



《スケジュール》  
午後 1 時 00 分 開場  
1 時 20 分 挨拶  
1 時 30 分 上映  
3 時 00 分 休憩  
3 時 10 分 監督講演（オンライン）



## 「冒険遊び場」と知り合って・・・

外遊びを考える会「どろんこの王様」  
安斉 想子

### 『やってみたい！を見守り応援する ～ものづくり編～』

息子が小さい頃、プレーパークでは木材などの端材があり、好きなように工作することができました。プラスチックのおもちゃののこぎりとかなづちで遊んだ事があった息子は、本物に興味津々。そして、やってみたい！という事になりました。

幼稚園児には早いのでは？と思ったりもしましたが、その時に教えて頂いたのは、「小さい頃に経験する大切さ」でした。なぜかという、子どもの小さな力でもし自分の手をのこぎりで切ってしまうと、大きな傷にならないし、かなづちで自分の手を打ってしまっても、大きなけがにはならないという事でした。それでも、もちろん痛いし、けがもします。でも、その経験が危ないものだという理解につながります。もちろん、大人がきちんと使い方を教え、見守る必要はあります。

興味を持って始めた息子は、作りたかったものを集中して作り上げました。その間、一人ではおさえていられなかった釘や木を押さえ続けた私は、自分の手をかなづちで打たれる恐怖(笑)と戦いながら、見守りました。出来上がった時は本当に満足そうでした。

その後、すっかり木材工作にはまってしまった息子。別の時には、かなり太い角材や大き目の板を、時間をかけて最後まで切りました。のこぎりは押し時と引く時のどちらがよく切れるのか？など、通りすがりにアドバイスを下さる方がいたり…。毎回うまくいく訳ではありません。何度かうまく付けられなかった経験をして、どの釘を使えば、この板とこの角材はつながるのか？…と釘の長さや板の厚さを確認してみたり、少しずつレベルアップしていきました。

さて、毎回息子が工作に励んでいるのを私が見守っている間、まだ小さかった娘は公園内に解放され、スタッフの方や他の保護者の方に見守って頂きながら、ドロドロになって遊んでいました。

もちろん、その娘は寂しい思いをすることなく楽しく遊ぶことができました。見守っているのが親だけではない！というのが、どろんこの王様の素敵なところでもあります。兄弟姉妹で別々の動きをしていて、ちょっと疲れている方…。ぜひぜひ、どろんこの王様にきてみませんか？

## ねえねえきいて

さつき保育園  
2歳児 りす組 松野 麻美

### 「みんなぺったん！」

2歳児クラスでは、3歳の誕生日を迎えた子どもたちが増えて友だちや保育者と言葉でやりとりをしたり一緒に遊んだりすることが多くなってきました。

年始めに、園庭の砂場で遊んでいた時のことです。隅に置いてあったタイヤを臼に見立ててスコップで中に砂を入れて「ペッタンペッタン！」

とお餅つきの遊びが始まりました。12月に園内で行った餅つきの行事が印象的で、その様子を覚えていたようです。次から次と参加する子どもが増えて臼(タ



イヤ)を囲んで「よいしょ、よいしょ」とリズムを合わせて掛け声をかけながら餅つきが続きます。保育者が「美味しいお餅が食べたいな」と近くに行ってみると「まだです！」「まってね」と口々に言う子どもたち。しばらくして「もうすこしだね」「できあがり！」と砂遊び用のお皿につきたてのお餅(砂)を入れて「どうぞ」「おいしいよ」と持ってきてくれました。「できたてほかほかで美味しい！」と食べる真似をすると、みんなとってもうれしそう笑顔で何度もおかわりを持ってきてくれました。

子ども同士でイメージを共有しながら遊びを発展させていく様子を見て、成長を感じた出来事でした。しかしながら、まだ2・3歳の小さな子どもたちなので終始トラブルなく進むわけではなく「え、ちがうよ！」とイメージの共有がうまくいかずに意見が食い違うこともあります。そんなときこそ人との関わりを学ぶチャンスです。自分と友だちとは違うこと、友だちの気持ちも自分の気持ちも大切だということを少しずつ伝えていきたいと思います。



## 西公民館行政サービスのご案内

受付時間：平日 午前8時30分～午後5時15分

内 容	料 金
粗大ゴミ収集券	1枚 550円
改訂版「わらび郷土かるた」	1冊 500円
第二中学校夜間照明使用コイン	1枚 1,030円

### プレーパーク

日時：17日(土) 午前10時～午後3時

対象：どなたでもOK

※未就学児は保護者と一緒に参加

主催：外遊びを考える会「どろんこの王様」



### けろっこぱーく

日時：13日(火) 午前10時～午後1時

対象：未就園児と保護者

☆会場はいずれも富士見公園です。

協力：蕨市立西公民館